

Educación sexual

Un entrenamiento para el amor

Dos jóvenes diseñadoras gráficas diseñaron un programa para enseñarles a los niños entre nueve y once años lo que es la sexualidad. El manual, que se lanzó ayer, fue aprobado por el Ministerio de Educación como material de apoyo didáctico.

LA NACION / Santiago

Maria Lorena Díez y María Soledad Ossa son un par de diseñadoras gráficas que se aventuraron en un tema difícil, polémico y muy de moda: la educación sexual.

Adelantadas a la historia, propusieron hace cuatro años desarrollar para su tesis de grado un manual de educación sexual, destinado a padres y profesores. Lo enfocaron hacia niños entre nueve y once años y de colegios particulares.

No sólo se sacaron un riesgo en el trabajo, sino que la Editorial Saliente, previa aprobación del Ministerio de Educación de su tesis como material didáctico de apoyo para la educación básica lo editó. Y el lanzamiento fue en el Centro de Extensión de la Universidad Católica.

Entonces, el tigre que lo propone hoy es el proyecto de reforma educacional del ministro Ricardo Lagos, parte de la base que los papás y los profesores deben ser los principales agentes educativos también respecto de lo sexual.

Claro que Lorena y Soledad no se basaron sólo en las encuestas que hicieron entre niños de las etapas objetivas, sus familias y sus profes, también buscaron asesoría. Cecilia Acevedo las instruyó en educación, Paola y Sara Donoso en metodología, y el teólogo licenciado Waldo Romo las guío desde el punto de vista de la moral.



El libro, en sí es una guía o un programa que se puede aplicar a lo largo de todo un año de trabajo pedagógico. En él se pone el acento en que la sexualidad no es sólo una ciencia biológica, por lo que no basta enseñar los aparatos reproductores del hombre y la mujer para dejar bien informados a los niños.

Nosotros planteamos que el ser humano nace sexualizado y que, por tanto, la sexualidad es un proceso que se va desarrollando a lo largo de las distintas etapas de la vida. La amistad, el parentesco, el matrimonio y la familia implican distintas expresiones de lo sexual. La sexualidad implica un compromiso, pero es inseparable de todas las otras funciones vitales.

Para las autoras del libro,

en Chile aún existen muchas tabúes respecto del sexo y su enseñanza.

Aseguran que la mayoría lo ve como algo

núcleo o nínxo como algo

vergüenza, como lo muestra la publicidad. Recalan que es importante explicarles a los niños que la sexualidad es mucho más que la pura relación sexual.

Lorena y Soledad cuentan que se asombraron mucho del desconocimiento de los niños respecto del tema sexual.

Cuando iban a preguntarles en los colegios, por ejemplo,

sobre qué es una relación

sexual les daban respuestas



Maria Lorena Díez y María Soledad Ossa se aventuraron en un tema difícil, como es la educación sexual. Su estudio lo plasmaron en una guía para padres y profesores.

Escojieron abordar en la sexualidad de los propios niños, "la edad de la inocencia", ensenan, porque "todavía es una etapa de mucha comunicación con los padres, la que habitualmente se hace más difícil en la adolescencia".

Claro que, bromean, si el libro se vende bien podrían intentar en el futuro una serie que abarque desde la sexualidad del lactante hasta la del joven.

Lorena y Soledad cuentan que se asombraron mucho del desconocimiento de los niños respecto del tema sexual. Cuando iban a preguntarles en los colegios, por ejemplo, sobre qué es una relación sexual les daban respuestas

tan especiales como: "Una cosa que al hombre primitivo le gustó y siguió ocurriendo por los siglos..." O "es lo mismo que pasar un río por una aguja".

En general a los niños les costaba menos hablar sobre sexo. A las niñas les daba vergüenza. Entre las experiencias increíbles que reviven investigando esto, fue conversar con una niña de doce años que nos preguntó para qué servían las toallas higiénicas...

Eso, con los niños. Con los grandes, cuentan, el asunto tampoco es fácil. "Cuando les contábamos a amigos o conocidos sobre nuestro libro, nos echaban talles de oídos iban

las clases prácticas, y como así. La ignorancia de nuestra sociedad respecto del sexo es tremenda".

Recuerdan de este trabajo, el haber aprendido a valorar lo que significa la vida humana, "el milagro de la vida que se produce tras la unión de dos células invisibles", concluyen.

El libro consta de cuatro unidades que abordan 18 temas, entre los que están los fundamentos éticos de educación sexual, la biología de la reproducción, la familia y el amor. Además, incluye 18 láminas en color de tamaño tabloide recortado que se entregan junto con el texto para apoyar la enseñanza.

D.I.U

(Datos e Informaciones Útiles)

Casamiento de monjas

ROMA / ANSA

"El porcentaje de monjas que dejan los hábitos para casarse es mayor que el de los curas", informó Marcello Trombetta, secretario del movimiento Vocatio, a la agencia Anadolu.

Con respecto a cifras exactas, Trombetta dijo que "en el mundo religioso no existe aún un instituto capaz de registrar fielmente la entidad de este fenómeno". Por otra parte, la Iglesia todavía se muestra reacia a tomar en consideración la gran cantidad de religiosos que, cada año y por diversos motivos, abandonan los hábitos.

Según cálculos del secretario de Vocatio, se verificaría un aumento de casi dos mil sacerdotes al año que renuncian a sus votos, una cifra que casi se duplicaría en el caso de las monjas, ya que ellas no están ligadas por el vínculo de la ordenación sacerdotal, que es atribuida por la Iglesia "ad aeternum" sólo a los hombres.

El secretario de Vocatio dijo que es señal "que a los problemas personales que un religioso en crisis debe afrontar, se agregan las dificultades materiales con las cuales se topa una vez fuera de su congregación.



El destacado estilista profesional Carlos Raúl Pérez, del salón de belleza "Scissors", compartirá con sus colegas una nueva jornada de los "Miércoles de Wella".

Técnica de peluquería

Un interesante trabajo "de peluquero a peluquero" se lleva a cabo todos los miércoles en el Studio Técnico de Wella Chilena con el propósito de lograr compartir las experiencias y conocimientos de integrantes de un mismo gremio.

En estos seminarios se realizan demostraciones de técnicas y estilos de cortes, de uso adecuado de instrumentos y equipos de peluquería como también se prueban y analizan nuevos productos. Esta presentación se desarrolla con apoyo de modernos elementos audiovisuales y equipos de avanzada tecnología.

Para los meses de junio y julio se ha programado la participación de profesionales de vasta trayectoria nacional e internacional, tales como Carlos Raúl Pérez, Mónica y Judith Torreblanca; Gloria Zapata, Margarita Wilkins y Guillermo Arancibia, entre otros.

Inician este ciclo los profesionales Ricardo Lobos y Renato Valenzuela.

Esta es una iniciativa de Wella Chilena, surgida de inquietudes de los mismos profesionales de la peluquería.

Los "Miércoles de Wella" se realizan de 20 a 22 horas en el Studio Técnico de dicha empresa en Zaldivar 1370 Ñublo.

Un Entrenamiento para el amor [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Entrenamiento para el amor [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)